



Präsidentenbericht aus ÖSTERREICH

ARGE Landtechnik im
Bundesgremium des Handels mit Maschinen,
Computersystemen, technischem und
industriellem Bedarf
Wirtschaftskammer Österreich
Wiedner Hauptstraße 63 | 1045 Wien
T 05 90 900-DW | F 05 90 900-292
E der-maschinenhandel@wko.at
W <http://wko.at/bshandel>

Ein Herzliches Servus aus Österreich

In Österreich ist der Traktorenmarkt um ein Drittel geschrumpft. Laut Statistik Austria wurden in den ersten sieben Monaten nochmals um fast zehn Prozent weniger Neutraktoren zugelassen als im Vorjahr.

Ein besonders schwieriges Terrain ist für RWA-Chef Wolf die Landtechnik. Der Traktormarkt bricht immer mehr ein. Zitat: „Wenn ich heute weniger Traktoren verkaufe, weiß ich, dass ich künftig weniger reparieren werde“.

Die ARGE Landtechnik ließ bei der KMU Forschung Austria eine Analyse über den Landmaschinenhandel 2013 erstellen.

Durchschnittlicher Gewinn (vor Ertragssteuern): 1,9 % vom Umsatz

66 % der KMU erreichen die Gewinnzone, 34 % schreiben rote Zahlen

Eigenkapitalquote liegt bei 32 % des Gesamtkapitals

Die ganzen Ergebnisse der Analyse finden sie auf unserer Homepage ARGE-Landtechnik
https://www.wko.at/Content.Node/wir/Startseite_ARGE_Landtechnik.html

- Von 30. November – 3. Dezember findet die Agraria in Wels statt. LTA Club der Landtechnik (Vereinigung der Traktorimporteure) plant Landmaschinen-Hauptmesse (Wels / Tulln) nur mehr alle 2 Jahre zu veranstalten.
- Vogel & Noot ging in Insolvenz, Pflugproduktion wird von Amazone übernommen.
- Task Force Landwirtschaft. Gewerbe, Industrie, Verkehr, Handel, Rechtspolitik diskutieren über „Gleiche Tätigkeiten unter gleichen Rahmenbedingungen“ zwischen Landwirtschaft und Gewerbe. Die Definition der „Urproduktion“ soll wegen Vorteil der Pauschalierung genau hinterfragt werden (zB. Baum zu Bretter sägen als „Urproduktion“ ist problematisch). Eventuell lohnt es sich, die Vorteile der Landwirtschaft in bestimmten Bereichen auch den gewerblichen Betrieben zuzubilligen.
- Grüner Bericht der Österreichischen Landwirtschaft. Die Einkünfte 2015 betragen pro Betrieb € 19.478.- und fielen somit um 17 % gegenüber dem Vorjahr. Der ganze Bericht unter www.gruenerbericht.at

Danke für eure Aufmerksamkeit

Engelbert Pruckner im Oktober 2016